

# LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN



Aspecto de dos salas del Hospital Provincial de Agudos.—En óvalo): El doctor Navarro nuevo Decano de la Beneficencia provincial.



# AUTOPIANOS MARCA R. S. HOWARD Observaciones meteorológicas

La última maravilla de la fabricación americana

Solamente en casa de

## Felipe Jiménez y Jiménez

Avenida de América (frente a la Estación)

# Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 41 **BANQUEROS** TELEFONO. N.º 43.—CORDOBA  
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

## PLAZA DE TOROS

Ideal Cinema

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy martes 20 de Septiembre de 1927.

A las diez y media de la noche.—Cinematógrafo.—Estreno: **Parecidos que molestan**, cómica, dos partes.—Reestreno, única proyección de la gran película en dos jornadas y ocho partes, **BOY**, adaptación de la famosa novela del R. P. Coloma con la cooperación de la escuadra y aviación españolas.

Precios: Sillas, 1 peseta; Gradass, 0'20.

**NOTA:** El viernes 23 inauguración de la temporada en el Gran Teatro, debutando la compañía de comedias **MAURENTE**, que procede del Teatro Infanta Isabel de Madrid, primera actriz Antonia Herrero, primer actor Mariano Asquerino, director artístico Luis Maurente.—Gran conjunto artístico.—Escogidísimo repertorio

## Espectáculos de la Empresa A. Cabrera

Función para hoy martes 20 de Septiembre de 1927

**Parque Recreativo** La grandiosa película en cinco partes titulada **La Isla sin nombre**.—Estreno de la hermosa producción en cinco partes titulada **El telegrafista del pueblo**.—Silla, 0'50.

**Teatro Duque de Rivas** El sábado 24, inauguración de la temporada oficial.—Debut de la gran compañía de comedias en la que figura la eminente primera actriz **CONCHA TORRES**.—Siete únicas funciones.—No se abre abon.—Pida lista en taquilla.

**En venticuatro horas**  
Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 19 de Septiembre  
Temperat.ª m.ª al sol y al aire libre . . . 41'10  
a la sombra . . . 33'40  
mínima . . . 16'20  
media . . . 24'80  
Oscilación . . . 17'20  
Agua de lluvia en milímetros . . . 0'00  
Agua evaporada en milímetros . . . 9'00

## Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm.a0º . . . 745'70  
Temperatura a la sombra . . . 18'40  
de termómetro hmd.º . . . 14'80  
Tensión del vapor . . . 10'90  
Humedad relativa . . . 65'00  
Estado del cielo . . . Despejado  
Dirección del viento . . . N. E.  
Fuerzas . . . Ventolina  
Recorrido en 24 horas . . . 98'00

## RELOJERÍA ROYAL

ALFONSO XIII, 36

Extenso surtido en relojes de pared, despertadores y de bolsillo, de todas marcas, diversidad de formas de pulsera, medallas, pendientes, cubiertos y artículos de platería.

Taller y venta: Junto al Círculo de la Amistad  
Descuentos a revendedores

## Gran Bar Restaurant España y Francia

Instalado a la moderna.—Vinos y licores de las mejores marcas.—A la carta y por cubiertos.

HELADOS VARIADOS

Propietario, Francisco González.

TRAJES, de entretiempo, en El Metro y sus 3 Sucursales a precio de ocasión.

## Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día. Cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo, dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

### Automóviles

Se venden automóvil Studebaker seminuevo en seis quinientas; otro Rigbi tres mil, ambos a toda prueba.—Nogueras, Pérez de Castro, número 9.

### Arrendamientos

Se arrienda una casa en la calle Badanas número 2, y se vende otra en la calle Santiago. Para tratar, plaza de las Cañas número 11; de doce a cuatro.

Arrendamiento.—Se hace de una casa en el campo, frente al Naranjo, con siete habitaciones, sótano, cochera y gallinero. Darán razón en La Porcelana y Venta Britaña.

Se arrienda el piso principal de la casa número 66 de la calle Madera Baja, con entrada por la fachada principal del Paseo de la Victoria sin número.—Para tratar Cardenal González, número 107.

### Compras y ventas

Montera de patio nueva, se vende por derribo de la casa número 7 de la hoy Plaza de Cánovas.—Verla y tratarla señor Muela, Santa Ana, 1, de las 6 a las 20, días hábiles.

Payá. Es el mejor papel de fumar, Fabricante F. Payá Miralles, Alcoy. Representación y depósito para la provincia de Córdoba: Casa Pozo, Rejo, número 1.

Por 300 pesetas se vende un piano en buen uso; estantería, mostrador y vitrinas, por 150. Gutiérrez de los Ríos, 25.

Se venden dos máquinas Singer, una de mano para ropa y otra giratoria para zapatero, a 25 duros cada una: Hinojo 8.

Se vende una casa con seis habitaciones, estantería y mostrador, propia para establecimiento. Para verla y tratar en los Olivos Borrachos. Calle 1.º de Mayo

Se vende cama dorada para matrimonio y varios muebles más, en precios baratísimos.—Razón San Pablo, número 18.

### Traspasos

Por no poderlo atender se traspasa el establecimiento de bebidas situado en la calle Alfonso XII, 72. Para tratar, en el mismo.

Por no poderlo atender su dueño, se arrienda buen negocio en inmejorables condiciones. Informará Juan Martínez Ucles, agente comercial.—Romero 30.

Traspaso.—Por ausentarse su dueño se traspasa cacharrería, con o sin existencias para otra clase negocio; sitio céntrico. Joaquín Costa 18.

### Varios

Farol tempestad.—El mejor y más económico sistema de alumbrado para las clases trabajadoras, obras públicas y casas de labor. Sólo vale pesetas diez. Pedidos: Córdoba, Claudio Marcelo, 13. Almacén de pianos.

H. Provinciana. Plaza Ramón y Cajal, 7, antes San Felipe próximo al Gran Capitán. El dueño de esta casa, atento a las facilidades con que cuenta y en beneficio del público, ha tenido a bien establecer abonos a 5 pesetas las dos comidas. También dispone de camas para dormir, a 2 pesetas 25 céntimos. Fíjense bien.

Una buena administración en la vida de negocios modernos aconseja reducir en lo posible el capítulo de «Eventualidades». ¿Acaso no le conviene asegurar los cristales de su tienda y de su casa. ¿Elija a «Unión Catalana», con sus múltiples ventajas. Agente para Córdoba: E. de Obregón, sucesor de Serrano y Obregón, A. de Morales, 10, Tel. 212.



## Informaciones de anoche

### LA VIDA LITERARIA

#### La gran novelista de Hispano-América

De uno de los más ilustres prosistas portugueses contemporáneos, Fialho d' Almeida, son las siguientes palabras, que resumen una gran experiencia crítica: «Hay escritores de quienes leemos cien páginas y cuyos nombres olvidamos al día siguiente, y otros cuyos nombres nunca olvidamos, después de haber leído una página suya.»

En pocos otros casos análogos viene a las mentes la afirmación del autor de «El funámbulo de mármol», como refiriéndonos a la insigne poetisa y novelista mexicana María Enriqueta Camarillo de Pereyra, que en poco más de un año ha acrecido su vasta labor literaria con estas cuatro creaciones meritisimas: «El misterio de su muerte», «Enigma y símbolo», «Album sentimental» y «Lo irremediable», obras reseñadas por orden cronológico de aparición y que son, de novela, la primera, segunda y cuarta, y de poema la tercera.

La crítica hispanoamericana ha acogido con singulares muestras de unánime y entusiástico aprecio esta producción literaria de la que podríamos llamar segunda época de la gran escritora. Antes ya había otorgado sin restricción sus elogios a los ocho libros de la genial artista, libros que difundieron su fama por todo el orbe hispánico y principalmente por su país, que simultáneamente ha adoptado alguno de ellos como lectura preferente para las escuelas, ha creado Bibliotecas públicas con su nombre y, finalmente, se apresta a erigir una estatua a la gran cantora en su propio pueblo natal, Coatepec. Hasta en un gran concurso abierto en París fué premiada y destinada a ser incluida en una nueva y gran colección de obras maestras su novela «El Secreto», como la mejor entre todas las presentadas de mujeres hispanoamericanas. Pero ha sido, decimos, estas cuatro obras posteriores las que vinieron a reafirmar y, por decirlo así, universalizar las características singulares del arte de María Enriqueta, la esposa de don Carlos Pereyra, otra lumbrera de la intelectualidad de aquel continente, tenido muy justamente como el primer enjuiciador crítico del sentido de la conquista y colonización americanas.

En los diez, en los quince años que María Enriqueta lleva de labor intensiva y depuradora, puede comprobarse paladinamente su gradual ritmo superador y avanzatriz, tanto en la novela como en el verso, hasta alcanzar esa feliz cima señera que constituye su culminación meridiana de hoy. Este su libro postrero, «Lo Irremediable», que apenas acabado de salir de las prensas está ya constituyendo la gran actualidad bibliográfica, lo proclama con inaudita elocuencia.

«En todos los libros de María Enriqueta, por lo menos en los que conozco—acaba de afirmar el brillante crítico portugués Sousa Costa—la observación del mundo imponderable de las almas ocupa lugar primordial. Hasta en los cuentos más ligeros de esta personalísima escritora los estados de alma constituyen invariablemente el motivo dominante. Son las almas, pocas veces las costumbres, rara vez los paisajes, el rasgo máximo de sus poderosas facultades de análisis y síntesis.»

Transcribimos este juicio por lo reciente y expresivo, pues en otras ocasiones—tal que en las páginas puestas, a modo de prefacio, a su «Album Sentimental»—hemos recogido parte de lo mucho que se ha escrito acerca del arte de María Enriqueta por altísimas figuras del pensamiento y de las letras contemporáneas, todas siempre contestes en señalar cómo la gran escritora cumple en sus ficciones una «lógica y dinámica de las personas vivas», esa «aparición rigurosa de la verdad, de la verdad verosímil», principios que constituyen como el sustrato o módulo consustantivo que rige la forma de su prosa límpida, armónica y serena, de insuperable soltura y fluidez.

«Lo Irremediable» constituye un volumen integrado por diez y nueve narraciones breves, cada una de las cuales denota por sí las genuinas características del gran temperamento que las ha trazado. A continuación reseñamos los títulos de todas ellas, entre las que sería difícil marcar una de superioridad terminante, por el modo como aparece siempre en las mismas, ajustado al ritmo o exigencias de las diversas situaciones y caracteres, ese aquitarado y espontáneo sello íntimo del que nunca puede apartarse María Enriqueta. Hélos aquí: «Octavio y su secreto», «Leal», «El tesoro de Irene», «Bibi», «Soledad y los gitanos», «Tales fueron sus confidencias», «Primera pena de amor», «La lotería de la tía Clemencia», «La viuda», «De paso», «La primavera de María», «Viajero que vuelve... a partir», «El maestro Floriani», «Una carta romántica», «Lo Irremediable», «La nube», «El enterrador», «Viajando» y «En el jardín de Valentina».

Con verdadera impaciencia hemos de esperar el advenimiento de las sucesivas creaciones anunciadas por esta que constituye, sin duda alguna, la gran novelista de Hispanoamérica: «De mi vida», «En viaje», «El arca de colores», «Cuentecillos de cristal», «Poemas del campo» y «Diamantes».

Angel Dotor.

Miguel Velasco Ruiz

ESPECIALISTA

Pulmón y corazón :- Electro-radiólogo

CONSULTA DE 11 A 1 Y DE 2 A 5

B raulio Laportilla, 4, bajo, izquierda.-Tfo. 300

## La Comisaría de la seda a los agricultores

La industria de la seda fué una de las glorias de nuestra Patria en los siglos pasados. Son famosos aún en todo el mundo los tejidos admirables producidos en Granada, en Toledo, en Valencia, en Cataluña, con que se fabricaban las ricas vestiduras de los potentados. Los museos de Europa guardan con orgullo restos de antiguos tejidos españoles.

Pero esta riqueza, como otras que también nos legaron nuestros antepasados, se ha perdido. Causas de orden económico e histórico determinaron su decadencia y España perdió la primacía de que había gozado durante largos años.

Mas hoy, por voluntad de Su Majestad el Rey (q. D. g.), secundado por su Gobierno, España emprende el camino que ha de llevarla al resurgimiento de la sericicultura.

Todos los españoles deben cooperar en esta labor. El desarrollo de la sericicultura significa devolver a nuestra Patria lo que tuvo antiguamente: su prestigio, como maestra en una de las artes industriales y su riqueza.

Un deber patriótico, pues, y vuestro mismo interés personal os obligan, agricultores, a contribuir al rápido renacimiento sericícola de España. Dedicándoos a la sericicultura, industria fácil y sencilla que en un par de meses de trabajo puede producir de 300 a 500 pesetas, cooperaréis a la grandeza de la Patria y mejoraréis vuestra situación económica.

Para lograr este objetivo es necesario redoblar intensamente con moreras todo el territorio de España y estar en relación constante con la comisaría de la seda, encargada de impulsar el resurgimiento agrícola en nuestra Patria.

Dirigíos hoy mismo a la Comisaría de la Seda (Plaza de Cánovas, 4, Madrid), donde se os darán gratuitamente todos los detalles necesarios para que podáis dedicaros a la sericicultura; pedid hoy mismo a la Comisaría de la Seda las moreras que necesitáis para comenzar a practicar esta industria.

El comisario regio de la seda,  
Federico Bernades y Alavedra.

## Desenlace de un suceso

En el Hospital de Agudos, donde había sido encamado, dejó ayer de existir el joven de 21 años de edad, Angel Fernández Heredia, que, como recordarán nuestros lectores, el jueves último fué herido de una puñalada en el ano.

Fernández, después de recibir asistencia en la Casa de Socorro, pasó al Hospital de Agudos, donde ha fallecido a consecuencia de la herida que padecía y sin haber podido declarar el nombre de su agresor.



## Gobierno Civil

### Parte oficial

En el Gobierno civil se ha recibido el siguiente comunicado oficial del ministerio de la Gobernación:

«Circular de Marruecos, noticias oficiales. Parte guerra día hoy: En la mañana del sábado tuvo lugar en morabo de Sidi Hassane, situado proximidades Zeluán, la fiesta religiosa que anualmente se celebra en dicho punto, viéndose muy concurrido por numeroso público indígena, sin que haya ocurrido incidente alguno. Asistió al acto el comandante general de Melilla, que fué recibido en la Alcazaba de Zeluán por el Naib del gran Visir, caides y jefes cabillas que asistieron a la romería.

General Castro Girona dirigió palabra a los reunidos, haciéndoles presente España velaba por todos ellos, respetando su religión y costumbres, y pueden acudir a ella con la seguridad hallarán justicia. El general encargado del despacho comunica de Tetuán que en el día de ayer embarcó en correo Melilla para Málaga repatriada la compañía expedicionaria regimiento Alava, número 56. Sin novedad en nuestra zona protectorado.»

### El mando de la provincia

Se ha hecho cargo nuevamente del mando de la provincia el gobernador civil señor Palanca y Martínez Fortán, una vez que regresó en la madrugada del domingo de la villa y corte.

### El precio de los huevos

Por la Junta provincial de Abastos se ha facilitado la siguiente nota:

«Se autoriza a los vendedores de huevos al detall de esta capital para que a partir de mañana puedan vender dicho artículo a los precios siguientes:

Huevos de sierra, a tres pesetas docena.  
Idem de campiña, a tres pesetas con cincuenta céntimos docena.

Estos precios los estamparán los vendedores en los carteles que deben tener fijados en sus puestos.

Córdoba 19 de Septiembre de 1927.»

### Traslado de un preso

Se ha ordenado el traslado del preso Juan Muñoz Castro, de la cárcel de Castro del Rio a la de Córdoba.

### Visitas

En el día de hoy visitaron al gobernador civil el alcalde de La Victoria don Ramón Márquez, el alcalde de Peñarroya-Pueblonuevo y don Rafael Cruz Conde.

### Para la Ciudad Universitaria

Se han ingresado las siguientes cantidades para la Ciudad Universitaria:

Belmez, 300 pesetas; Cabra, 250; El Carpio, 172'90; Nueva Carteya, 154'60.

## EN LA DIPUTACIÓN

### La reunión de la Comisión provincial

En el salón de actos de la Diputación y bajo la presidencia de don Manuel Baquerizo García, celebróse la sesión ordinaria de la Comisión provincial.

Asistieron a la misma los diputados don Ramón Soriano Cebrián, don José Sanz Noguer, don José Rioboo Susbielas, don José Molleja y Molleja, don José de Rioja Muñoz, don Isidro Barbudo y Sanz y don Vicente Beneyto Santonja.

De secretario actuó el de la corporación, don Filiberto López y López.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, entróse en el orden del día, aprobándose varios expedientes de reclusión y salida de dementes.

Dióse cuenta a continuación de un oficio del director del Hospital de Agudos, comunicando la defunción de la Hija de la Caridad sor Concepción Jiménez. Acordóse hacer constar el sentimiento de la corporación por el fallecimiento y abonar los gastos de entierro y funeral.

Dióse cuenta de otro oficio del mismo director participando que el evacuatorio adosado al local de San Pedro Alcántara se encuentra en malas condiciones de higiene, acordándose que se efectúen en el mismo las reparaciones necesarias.

Leído un oficio del presidente de la Sociedad de partícipes de las aguas que fueron del Cabildo Eclesiástico dando cuenta de que el dividendo ordinario y extraordinario que corresponde satisfacer en este año asciende a la suma de 475 pesetas. Acordóse el abono de dicha cantidad.

Dióse cuenta igualmente de otro oficio del alcalde de esta capital comunicando el acuerdo de la Comisión Permanente del Ayuntamiento por el que se ceden gratuitamente varios instrumentos de la banda municipal de música con destino a la que se organiza en el Hospicio. La comisión acordó dar las gracias más expresivas.

Se acordó nombrar practicantes supernumerarios sin sueldo de la Beneficencia provincial, para efectuar prácticas en el Hospital de Agudos, a don Bonifacio Rafael Sánchez Benítez y a don José López Casado.

Por último, vióse el expediente instruido con motivo de las oposiciones últimamente celebradas para cubrir dos plazas de la sección de Medicina del cuerpo de la Beneficencia provincial. La Permanente acordó no aceptar la propuesta hecha por el tribunal de las oposiciones.

Con la aprobación de otros asuntos e instancias que figuraban en el orden del día levantóse la sesión.

### En "EL CARRETE"

Las de 3'50 a 2 pesetas.

Acaba de recibirse una importante partida de Medias de Seda Suiza, calidad inmejorable y colorido de última novedad, pudiendo ofrecerlas al público al limitado precio de 2 pesetas en la seguridad que han de quedar satisfechos de su buen resultado y duración.

"EL CARRETE", Claudio Marcelo, 15.

## Del Ayuntamiento

### Las casetas de Feria

El día 21 del corriente, a las doce de la mañana, se efectuará en las Casas Consistoriales el sorteo de las casetas establecidas por el Ayuntamiento en el Real de la Feria.

### Visitas

En su despacho de la alcaldía visitaron al alcalde accidental don Gabriel Bellido Luque:

Don Francisco Belmonte y González Andreu, don Joaquín Carbonell y Trillo, don Antonio Varo López, don José Ibáñez Forcada, don Manuel Rodríguez Manso y don Francisco Fernández García.

### AYER EN PUENTE-GENIL

## Festival taurino a beneficio del Colegio de Huérfanos Ferroviarios

Con una buena entrada se celebró ayer en Puente-Genil, la anunciada novillada en beneficio del Colegio de Huérfanos Ferroviarios.

Dicho festival taurino se celebró en la fábrica Los Mártires.

Presidieron la corrida las bellísimas señoritas Catalina Mora, Concha Posadas, Rosario Martín y Rafaelita Delgado.

Pidió la llave el émulo de Figaro Francisco Pozo Balón, al que acompañaba el Charlot cordobés.

Se lidiaron dos hermosos y bravos novillos de acreditada ganadería, los que dieron mucho juego.

Fueron estoqueados por los diestros Tomás Rusillo y Francisco Alvarez «Linarito».

La corrida resultó muy animada, aplaudiéndose la labor de los diestros mencionados.

La lidia fué dirigida por el matador de toros Joseito de Málaga.

A las nueve de la noche se celebró una verbena, que fué amenizada por escogida orquesta. Se hizo una cuestación a beneficio del Colegio de Huérfanos Ferroviarios.

Para el próximo día 29 se anuncia otro festival, en el que actuarán diestros de cartel.

## La fiesta de los procuradores

Ayer mañana, en la iglesia de los Dolores se celebró la fiesta anual que el Colegio de procuradores dedica a la Virgen de los Dolores en su septenario glorioso.

A la iglesia mencionada concurrieron todos los procuradores de este Colegio, y numeroso público.

Presidió el acto el decano del Colegio de procuradores don Juan Remírez Castuera, el decano del Colegio de abogados don Francisco Velasco Ruiz Cabal, don Manuel Enriquez Barrios, don Francisco Cruz Ceballos y representantes del Claustro de profesores del Instituto de segunda enseñanza.

No se celebró el acostumbrado banquete, en señal de duelo por los compañeros fallecidos.

**Dr. Romaguera**

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Especialista del Dispensario y Clínica de la Cruz Roja.

**SAN FELIPE n.º 3**



## Carmen Sánchez

Héme aquí una vez más en la palestra de la crítica; rodeado de sus graves peligros; envuelto, cual en cendales desprendidos de alguna túnica de luz de una belleza del Parnaso, entre los gestos duros y mirada insensible de quien si así no fuera, perdería su valor y en vez de crítica severa y adusta, trocaríase en tornadiza adulación.

Oviando por unos momentos, para refrescar mi espíritu, la misión que me adentrará en el estudio más o menos profundo de la artista cuyo nombre encabeza estas líneas, voy a copiar a continuación una humilde composición poética carente, como mía, de valor literario, pero que a pesar de ello tiene para el autor un girón de misterio enredado entre sus versos que palpita y responde a una palabra: Recuerdo.

¿Qué podré escribir yo, vate sin númen, sin que al leerlo, ¡ay de mí!, loco me llamen!  
¿Que mi estro cantará que sea escuchado?

¡Dímelo, Carmen!

Quisiera, de la fuente de Hipocrene, evitar que sus caños se derramen.

A los genios de Helicón robar sus lirras para cantarte, Carmen.

Quisiera, paladín visionario, ¡pobre loco!, hacer polvo y ceniza a cuantos te amen.

¿Mas podrá realizarse esta quimera?

¿Verdad que nunca, Carmen?

Tú serás para mi fugaz estrella que al correrse una noche en el vacío, dejó tras sí la fulgurante estela que iluminó, un momento, el pecho mío.  
¡Y no me dolerá cuando en tí piense, la herida que inconsciente me causaste; pues que el dolor, llegando al paroxismo, por sí será vencido, al recordarte.

Zanjado el anterior inciso, continuaré mi artículo. Carmen Sánchez no es solo la actriz conocedora de las partes que sus papeles le indican, que dice a la perfección de un modo claro y exacto, es algo más: la expresión en la mímica; su voz, vibración de diamantina cuerda, tiene el hechicero privilegio, que en parangón, vencería a los encantos de aquellas sirenas mitológicas; su risa, melodía inefable de los céfiros al chocar con el primer beso del lubricán y el último suspiro del vesper, es tan subyugadora que ejerce, incluso en los temperamentos más ecuanímenes, tal influencia, que diríase penetra en las almas y las purifica.

Cuando, encarnando la personalidad de cualquier papel, Carmen Sánchez dice los párrafos que le corresponden, une a la palabra la acción con tal maestría, que sus manos, obedientes quizá a un conjuro mágico, dejan en el aire, cual sílfides materializadas, bellas imágenes creadas por sus movimientos ya ledos, suaves y arrulladores; ora fieros, enérgicos o altivos.

Cuando aparece en escena esta eximia actriz, el público siente la irresistible atracción de su arte exquisito y más aún se aprecia lo que vale y es esta gran artista cuando realiza algún mutis, pues que entonces no se cumple la locución latina: «Primo avulso, non deficit alter». Su arte brujo ilumina la escena o la oscurece, según aparezca o se pierda entre rompimientos de ficciones selvas o salones regios.

Y dejando a la artista, diré, para terminar este artículo, algo a la mujer.

Carmela es una mujer interesante, su conjunto helénico hace que sea admirada por cuantos en su camino encuentra; de venusto cuerpo, diríase otra Cirse sin el drama de aquella maga, aunque si aquella utilizaba sus maleficios para crear víctimas, ésta, sin saberlo, usa de sus encantos, de su belleza plástica, de su sonrisa hechicera, enloquecedora, y de sus gestos brujos, con cuyas armas se erige, ya que no en maga destructora, en vampiresa cruel.

¡Carmen Sánchez, gran actriz y excelsa belleza, perdona al que ha tenido el atrevimiento de querer en estas líneas describir un imposible: tu belleza, tu arte!

Fernando Félix.

## Boda de la señorita María Pintado con don Rafael Carretero

Anoche, a las ocho, en el domicilio de la novia y ante el rector de la parroquia de Juan, verificóse el enlace matrimonial de la bella señorita María Pintado Ruiz con el distinguido perito veterinario don Rafael Carretero Raigán.

La novia vestía elegante y rico traje de seda con magnífico velo de encaje Chantilly y prendidos de azahar.

Apadrinaron a los contrayentes doña Josefa Raigán, tía del novio, y don Hermenegildo Pintado Ruiz, hermano de la novia.

Firmaron el acta como testigos don Antonio Arévalo, don Luis Fillet y don Joaquín Raposo, por parte de la novia, y don José, don Manuel y don Agustín Carretero Serrano, por parte del novio.

Terminada la ceremonia de enlace los numerosos invitados fueron obsequiados con un espléndido lunch.

Los novios, a quienes deseamos toda suerte de venturas en su nuevo estado, salieron en automóvil para una finca de la sierra, donde pasarán los primeros días de luna de miel, emprendiendo después un viaje a varias capitales de España.

### Otra boda

En la iglesia parroquial de San Andrés contraerán ayer matrimonio la bellísima señorita Paquita Sánchez González con el notable y popular profesor de jazz-ban don Santiago del Campo y Pascuá.

Fueron padrinos el distinguido joven don José Vargas Morales y la bellísima señorita Angelita del Campo y Pascuá, hermana del novio.

Terminada la ceremonia religiosa, los numerosos invitados al acto se trasladaron al domicilio de los padres de la novia, en donde fueron obsequiados con un lunch.

Los novios, a los que deseamos eterna luna de miel, salieron en dirección a Sevilla y otras capitales.

## Rafael Terroba MÉDICO-DENTISTA

Profesor ayudante de Clases Prácticas de la Escuela de Odontología de Madrid.

CONCEPCIÓN, 32, 1.º

## Instrucción pública

### Título reclamado

El gobernador civil de Cádiz pide telegráficamente a esta sección administrativa de primera enseñanza un título de Bachiller expedido a nombre de don Jesús González Fernández.

### Poseción

Se ha posesionado del cargo de portero de la Biblioteca provincial el funcionario don Baldomero López Martínez.

### Nombramiento

Ha sido nombrado por el quinto turno maestro nacional de la escuela de niños de Argallón don Luis del Castillo Carretero.

### Voto de gracias

El inspector de primera enseñanza señor Gil Muñoz ha girado una visita de inspección a la escuela nacional de niños de Villanueva del Duque, que dirige nuestro querido compañero el culto periodista don Antonio de la Rosa Cobos, concediéndole un amplio voto de gracias por la admirable labor que realiza en pro de la enseñanza.

## Tribunales

### Sentencias

La Sala primera ha dictado sentencia en la causa procedente del juzgado de la Derecha, por estafa, declarando absuelta a María Antonia Fernández.

La misma Sala ha condenado a José Antonio León Pérez a un año, ocho meses y veintidós días de presidio correccional y pago de 4.555'32 pesetas en concepto de indemnización en la causa que por estafa le seguía el juzgado de La Rambla.

La Sala segunda ha dictado sentencia en la causa instruida por el juzgado de Posadas, por hurto, declarando absuelto al procesado Gerónimo Jiménez Navarro.

## De Hacienda

### Libramientos

Mañana serán satisfechos los mandamientos de pago siguientes:

Don José Ruano, don Antonio Gil, don Juan de Dios Jiménez, don José Villanueva, Hijos de Rafael Reyes, don Manuel Píñilla, don José Sánchez y doña Encarnación Sánchez.

## Círculo de la Amistad

La Junta Directiva de esta Sociedad ha acordado celebrar un baile que tendrá lugar el día 25 del corriente a las once de la noche.

Por el presente se invita a los señores socios y sus familias, rogando a las señoritas que asistan ataviadas con el clásico mantón de manila.

Córdoba 18 Septiembre 1927.

TRAJES, de entretiempo, en El Metro y sus 3 Sucursales a precio de ocasión.



## Sucesos y denuncias

### Mordida por un perro

En la Electromecánica fué mordida por un perro la vecina de aquella barriada Amadea Casado Zamorano, de 52 años de edad.

Resultó con una herida en la región glútea izquierda de carácter leve.

Fuó curada en la Casa de Socorro, pasando después a su domicilio.

### Un hombre lesionado

E Vilchillón tuvo la desgracia de cortarse con una navaja en la mano derecha el vecino Fernando Romero Gámiz, de 38 años de edad.

Este se trasladó a Córdoba, ingresando en la mañana de hoy en la clínica de la calle Góngora.

Los médicos de guardia le apreciaron una herida incisa en el dedo índice derecho. Su estado se calificó de pronóstico leve, salvo complicaciones.

Después de curado se trasladó a Valchillón.

### Dos que se pegan y una que mira

En las inmediaciones de la «Choza del Cojo», cuestionaron las mujeres de vida airada Guadalupe Romero y Josefa Martínez.

El motivo no fué otro que el de haberseles subido el vino a la cabeza.

La «bronca» fué presenciada por una compañera de Guadalupe llamada Pilar Fernández Mejías, conocida por el remoquete de «La Pili», la cual, con sangre de horchata, contó los «tortazos» que se propinaron aquéllas.

Por la Casa de Socorro desfilaron las contendientes.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado correspondiente.

### Malos tratos

María Durán González, de 20 años de edad, ha denunciado a su marido Francisco Cobos González, de 28 años de edad, el cual le hace objeto, constantemente, de malos tratos de palabra y obra.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

### Por mofarse de los guardias

En la estación de Cercadilla fué detenido un sujeto llamado Amador Bueno García, de 19 años de edad, por mofarse de los guardias de Seguridad números 32 y 47.

El detenido ha sido puesto a disposición del juzgado.

### Detención del autor de un hurto

Por la guardia civil del puesto de la Fuensanta, fué detenido el vecino de esta capital José López Márquez, de 31 años de edad.

Se supone que éste sea el autor de un hurto de cereales, llevado a cabo en la finca denominada «Los Corrizales», propiedad del vecino de Montilla don Francisco Torres Real.

### Una mujer mordida

En la casa de lenocinio establecida en la número 5 de la calle José Zorrilla, fué mordida por una pupila la criada Teresa Bello Trigueros, de 48 años de edad.

Fuó asistida en la clínica de la calle Góngora. Los facultativos de este centro bené-

fico le apreciaron una contusión erosiva en el brazo derecho.

Su estado se calificó de pronóstico leve, salvo complicaciones.

### Una caída

En la carretera de Villa del Río a Montoro resultó lesionado el vecino de esta capital Gregorio Giménez Dearo a consecuencia de una caída.

Resultó con una herida contusa en la rodilla derecha, de carácter leve.

Fuó curado en la Casa de Socorro.

## Fugado del hogar

En La Carlota se fugó del hogar paterno el niño José Muñoz Castro.

Su padre Vicente Muñoz ha formulado la correspondiente denuncia ante la casa cuartel de la guardia civil, la que practica activas diligencias encaminadas hacia la busca y captura del pequeñuelo.

## Detención del autor de varios robos

En la notaría de don Antonio Casas, en Priego, se venían registrando de varios meses atrás, frecuentes robos en metálico.

Este presentó la correspondiente denuncia ante la benemérita de aquel puesto, la que acto seguido comenzó a practicar activas pesquisas, las que dieron por resultado la detención de un individuo llamado Antonio Zurbano Luque.

Este había desempeñado el cargo de escribiente en la expresada notaría.

De un registro que le practicó la guardia civil, resultó el hallazgo de un billete de cien pesetas que guardaba en la cinta del sombrero. También le fué hallada una pequeña llave.

Antonio se confesó autor de los robos registrados en la notaría, por lo que acto seguido fué puesto a disposición de la autoridad judicial.



No es  
una  
droga lo  
que conviene  
a su bebé.  
Es,

# MAIZENA

El producto de la naturaleza,  
puro, sin mezcla, acondiciona-  
da al estómago humano,

Se digiere fácil y rápidamente.  
Conviene a estómagos delicados,  
convalecientes, ancianos y niños.

Enriquece sopas, salsas, y hace más finos,  
nutritivos y digestibles todos los guisos,

Concesionario: FEDERICO BONET, Apart.º 501, Madrid

Depósito: BARRENA Y LUQUE, calle Fary L. de Granada,



## El gobernador civil de Sevilla

En el expreso de ayer llegó a Córdoba de regreso de Madrid y el Extranjero, nuestro querido amigo el Comisario regio de la Exposición Ibero-Americana y gobernador civil de Sevilla, don José Cruz Conde.

El señor Cruz Conde estuvo varias horas entre sus familiares, emprendiendo el viaje a Sevilla en el rápido directo de Valencia.

## Un niño gravemente lesionado

Esta mañana en el horno de Gómez hermanos ha ocurrido un desgraciado suceso.

En un patio del mencionado horno se encontraba jugando Juan Díaz García, de 13 años de edad y otro muchacho de igual edad.

Este último empujó a Juan, el cual resbaló y cayó al suelo en forma violenta, resultando con un brazo fracturado.

Fue trasladado rápidamente a la Casa de Socorro, donde los facultativos de guardia señores Ortiz, Nevado y Marin le apreciaron la fractura del cúbito y radio izquierdos, por su tercio medio.

Su estado se calificó de pronóstico grave. Después de curado pasó a su domicilio. Del suceso se ha dado cuenta al Juzgado de guardia.

### En el Stadium América

## La charlotada de ayer tarde

Como estaba anunciado, ayer, a las seis y media de la tarde, verificóse en el Stadium América el segundo de los llamados espectáculos americanos, con asistencia de numeroso público.

En primer término verificáronse unos ejercicios de acrobacia, que resultaron interesantes.

La segunda parte del espectáculo estuvo a cargo de los toreros bufos Charlot, Fatigón y su Tonto, quienes se encargaron de pasaportar dos vaquillas de la ganadería de don Antonio Natera, las cuales fueron bravas.

Los Charlot ejecutaron con los bichos trucos originales e inéditos, consiguiendo distraer al respetable.

Charlot y Fatigón estuvieron breves matando a las novillas que les correspondieron con suerte, siendo muy aplaudidos.

El público quedó complacido con el espectáculo.

## Regimiento Lanceros de Sanguino 8.º de Caballería

### Anuncio

El próximo día 23 del actual, y a las 11 horas de su mañana, tendrá lugar en el Cuartel que ocupa este Regimiento la venta en pública subasta de diez caballos y una yegua por desecho.

Córdoba 15 Septiembre de 1927.—El Comandante Mayor.—V.º B.º, El Coronel, Feroso.

## Cosas de Toros

### Un comunicado

El empresario de nuestro coso taurino, don Francisco Barrionuevo, nos envía la siguiente carta:

«Córdoba 18-9-27.

Señor «Don Paco», cronista taurino del periódico LA VOZ.

Mi estimado amigo: He leído el comunicado que dice LA VOZ en el número del día 17, con referencia a la actuación del diestro Serranito en la novillada que se efectuará en ésta el día 27, sintiendo no se pueda llevar a efecto, ya que se trata de un torero valiente y que siempre lo ve con agrado la afición de ésta, debido a que ayer quedaron resueltas las dificultades que había en el contrato de Camará II, dejando este diestro firmado su compromiso de actuar en dicha corrida. No tengo para qué repetirle que estoy dispuesto a atender siempre, tanto a usted como a los aficionados, cualquier indicación que me hagan. Queda de usted su afectísimo amigo, seguro servidor q. e. s. m., Francisco Barrionuevo.»

## Noticias locales

### Consultorio Comercial Apamor

El número 15 de esta interesante revista comercial cordobesa, contiene el siguiente sumario:

Sistemas de contabilidad, por Alvaro de la Helguera, profesor mercantil; Nuestras campañas: Para los señores Presidente y Secretario del Colegio Oficial de Agentes Comerciales de Córdoba; Acerca de la brillante actuación del Instituto de Enseñanzas Mercantiles, de Córdoba; Una carta, en contestación a ciertas manifestaciones; Para nuestros lectores.

Interesantes grabados ilustran las páginas de este número del «Consultorio Comercial Apamor».

La **Farmacia de La Linde** se ha trasladado al Paseo del Gran Capitán, núm. 26, frente a La Mutual Latina).

**Le preocupa** la educación de su hijo?  
**Le interesa** conocerlo psicológicamente?

**Quiere** darle una instrucción en relación con sus energías intelectuales?

**Conoce** la importancia suma de las ciencias matemáticas y físico-naturales en la formación del espíritu y en la práctica de la vida?

Matricúlelo durante el mes de Septiembre en la

## Academia Espinar

P. Jerónimo Paez, n.º 2.

CAMISAS y CALZONCILLOS en El Metro y sus 3 Sucursales desde 4.50 y 2.00 Ptas. respectivamente.

## Un hombre arrollado y muerto por el tren

En el kilómetro 479 de la línea férrea de Madrid a Sevilla, fué arrollado y muerto por el tren el porquero Antonio Vega Martín, de 49 años de edad.

Recibió tan gravísimas lesiones que le determinaron la muerte instantáneamente.

El juzgado se personó en el lugar del suceso ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al departamento anatómico.

Según manifestaciones de José y Angel Vega, hijos del arrollado y muerto, Antonio intentó cruzar la línea férrea en unión de una piara de cerdos encomendada a su custodia.

Antonio no pudo evitar que el tren le alcanzase y derribándole a tierra le causase las lesiones que le determinaron la muerte.

## Un niño arrollado por un automóvil

En el kilómetro 28 de la carretera de Aguilar, fué arrollado un automóvil número 3.534, que guiaba su propietario Francisco Plasencia Castillo, vecino de Benamejí, al niño de ocho años de edad, José Pino Cortes.

Este resultó lesionado.

Fuó asistido por el médico forense de Benamejí, don José Nieto, el cual le apreció varias contusiones y erosiones en diferentes partes del cuerpo. Su estado se calificó de pronóstico reservado.

El conductor del vehículo ha sido denunciado.

## Una mujer herida en riña

En la calle Cristo, de El Viso de los Pedroches, sostuvieron reyerta las vecinas de aquella localidad Agustina López Prados y Sergia Flores Sanz.

Esta última arrojó una piedra contra Agustina, lesionándola.

Agustina López fué asistida por el médico don Angel Ruiz López, el cual le apreció una herida en el parietal derecho, que interesa el cuero cabelludo, habiendo necesidad de darle tres puntos de sutura. Su estado se calificó de pronóstico leve, salvo complicaciones.

Después de curada pasó a su domicilio. La agresora fué detenida.

## Una joven agredida

En Castil de Campos fué agredida la joven María Perálvez Castillo, de 20 años de edad, por su convecino Ricardo Osuna Osuna.

María había llamado invertido a Ricardo y éste le contestó dándole un puntapié en las piernas.

La joven no sufrió lesión alguna.

La madre de la joven, María Castillo Moral, de 55 años de edad, ha formulado la correspondiente denuncia ante la casa-cuartel de la benemérita.



# Información telefónica

## Primo de Rivera saldrá mañana para San Sebastián

El Presidente va a despedir a los Reyes que salen para Palencia.-La inauguración del ferrocarril Vitoria-Estella.-El marqués de Estella permanecerá unas horas en Pamplona.-El Comité de la Confederación general de trabajadores se reúne, pero no pudo tratar de la Asamblea nacional por falta de tiempo.-Toros y novillos; Belmonte obtiene un ruidoso triunfo en Valladolid y Armillita resulta gravemente herido en Madrid.-Una vista en el Supremo de Guerra y Marina.-Una petición al ministro de Instrucción Pública.

(Servicio de la Agencia "Febus")

### De Madrid

Madrid 19, de las 15 a las 19 t.

#### El presidente saldrá mañana noche para San Sebastián

Parace que el general Primo de Rivera tiene el propósito de salir mañana para San Sebastián, con el objeto de despedir a los Reyes, que van a efectuar un viaje a Palencia.

Después Primo de Rivera asistirá a la inauguración del ferrocarril Vitoria-Estella y más tarde visitará Pamplona, regresando seguidamente a Madrid.

#### El despacho del ministro de la Gobernación

El general Martínez Anido recibió esta mañana en su despacho la visita de los gobernadores civiles de Zaragoza, Soria, Segovia y León; este último iba acompañado del presidente de la Diputación provincial.

El ministro despachó después con los directores generales de su departamento y recibió otras visitas.

#### En el ministerio del Trabajo

El señor Aunós recibió la visita de don Eduardo Migalla, de la Caja de Ahorros del Monte de Piedad de Bilbao.

También recibió la visita del ingeniero señor Arrigas y del señor Ayat Surribas, secretario general de la Confederación Gremial Española.

Por último, el ministro conferenció con el conde de Altea, de la oficina internacional del trabajo de Ginebra.

#### Se reúne el comité de la Confederación General de Trabajadores

Esta mañana, en la Casa del Pueblo y en la secretaría de la sociedad de albañiles, se ha reunido el comité que preside la Confederación General de Trabajadores.

El acto fué presidido por don Julián Besteiro, asistiendo todos los miembros del comité.

Asisten a la reunión delegados de todas las regiones y representaciones de las sociedades de ferroviarios, carpinteros, gasistas, electricistas, gráficos, albañiles, etc.

La reunión terminó a la una y treinta de la tarde y a la salida el señor Besteiro dijo

a los periodistas que habían tratado de numerosos asuntos que figuraban en el orden del día y que no les había dado tiempo a tratar de la Asamblea nacional.

Agregó que a las cuatro de la tarde se reanudaría la reunión y que en ella tratarían de la asistencia o no de los obreros a la Asamblea nacional.

#### Una petición al ministro de Instrucción Pública

Con fecha 28 de Agosto el Instituto escuela de Madrid hizo una petición al ministro de Instrucción Pública con relación al plazo de matrícula del Bachillerato.

Como quiera que nada se ha resuelto y temerosos los padres de los alumnos de que se termine el plazo concedido sin ampliación, aquéllos han estado hoy en las redacciones de los periódicos, en ruego de que soliciten del ministro su pronta contestación.

Un redactor de la Agencia Febus se entrevistó con el ministro de Instrucción Pública señor Callejo, manifestando éste que mañana mismo contestaría a la petición, resolviéndola en el sentido de acceder a lo solicitado.

#### El despacho del ministro de Fomento

El conde de Guadalhorce recibió a una comisión de Tarragona, que iba presidida por el gobernador civil y presidente de la Cámara de Comercio, que le hablaron de la unificación de las estaciones de Tarragona.

Como se recordará, dicha comisión había solicitado con anterioridad del ministro que una comisión de técnicos emitiera informe acerca de dicho asunto.

Hoy han terminado éstos sus trabajos y visitaron al ministro para hacerle entrega del informe.

El conde de Guadalhorce manifestó que estudiaría con todo detenimiento el asunto y resolvería.

#### Una vista en el Supremo de Guerra y Marina

Hoy se ha reunido la Sala de Justicia del Supremo de Guerra para ver y fallar la causa instruida por la Audiencia de Barcelona contra Remigio Climent, Enrique Guiot, Francisco Valló y Manuel Castillo, los dos últimos declarados en rebeldía, por el delito de atraco.

Presidió la Sala el presidente del Supremo general Ardanaz y actuó de fiscal el auditor señor Martínez de la Vega.

Del sumario se desprende que en Enero del año 1924, los procesados atracaron al cobrador de una Sociedad de Seguros, al que causaron tan graves heridas, que falleció dos días después.

En la vista celebrada en Barcelona se condenó a los procesados a la pena de muerte.

Por la calidad de la pena la causa vino al Supremo y en la vista de hoy el fiscal señor Martínez de la Vega pidió se confirmase la sentencia del Consejo de guerra.

Los defensores de los procesados señores Barriobero y Ossorio y Gallardo, en brillantes informes, solicitaron la absolución.

La causa quedó concluida para sentencia.

#### El despacho del ministro de la Guerra

El duque de Tetuán despachó esta mañana con los directores generales de su departamento y jefes de sección.

Después recibió la visita de los generales Valiejo, Montes, Sánchez, Benitez, Astray, Carrasco y Godet.

#### El despacho del presidente

El general Primo de Rivera despachó esta mañana con los ministros de la Gobernación, Instrucción Pública y Fomento y con el director general de Marruecos, Gómez Jordana.

Después recibió la visita del capitán general de la tercera región y del director de Emigración.

#### Regreso de Gómez Jordana

Esta mañana se ha encargado nuevamente de la dirección de Marruecos y Colonias el general Gómez Jordana, que ha dado por terminado su veraneo.

Ha cesado dicha dirección, el que la desempeñaba interinamente, general Orgaz.

El conde de Jordana ha suspendido las audiencias hasta el lunes, con el objeto de poder despachar todos los asuntos que había atrasados.

Esta mañana fué al ministerio de la Guerra, conferenciando con el presidente general Primo de Rivera.

#### Partidos de fútbol

En Madrid

En el Stadium se celebró el anunciado partido entre el Athlético de Madrid, y el Real Deportivo Español, de Barcelona.

Ganaron los catalanes por seis goles a dos.



La presencia de Zamora al frente de su equipo; llevó numeroso público al Stadium.

El partido se desarrolló dentro de un dominio franco de los catalanes, que demostraron gran superioridad.

En el primer tiempo marcó un goal Ventoldra. El segundo fué marcado por Estrada, merced a un pase estupendo de Ventoldra.

El tercero, para los catalanes, lo marchó Oramas, y terminó el tiempo con un resultado de tres a cero.

En el segundo tiempo el Athlétic marcó dos tantos, obra de Olaso uno y otro de penalty. El Deportivo marcó tres, terminando el encuentro con el resultado de seis a tres.

En el campo del Racing jugaron un segundo partido el Oviedo y el equipo titular, venciendo el primero por cuatro a tres.

**En Málaga**

El Real Betis de Sevilla venció al Malagueño F. C. por tres a dos.

**En Vigo**

El Celta de Vigo derrotó en su campo al Sevilla F. C. por uno a cero.

**TOROS Y NOVILLOS**

**En Madrid**

**Alternativa de Julio Mendoza.--Grave cogida de Armillita**

Se lidian seis toros de Alve de Rios por los diestros Fuente Bejarano, Armillita y Julio Mendoza.

Julio Mendoza toreó bien al toro de su alternativa y estuvo muy activo en quites.

Confirmó la alternativa de manos de Fuentes Bejarano y realizó una faena pesada para dos pinchazos y media entrando feamente. (Pitos.)

En el último fué cogido, sufriendo una contusión en el labio superior de pronóstico grave.

Armillita toreó superiormente a su primero y después lo banderilleó con su fino estilo. Mató de una contraria.

En el quinto fué cogido aparatosamente y corneado. Ya en el suelo le recogió el toro nuevamente. Ingresó en la enfermería.

Fuente Bejarano mató cuatro toros, demostrando gran voluntad y valentía y matando estuvo bien.

**Parte facultativo**

Durante la lidia del quinto toro ingresó en la enfermería el diestro Armillita, el cual presentaba una herida por asta de toro en la cara anterior y parte superior del muslo derecho, con desgarró ligero de la femoral y músculos aductores. Pronóstico grave.—*Doctor Segovia.*

**En Vista Alegre**

Gaspar Ezquerdo rejoneó bien y estuvo habilidoso matando.

Ramiro Anlló (Nacional chico) muy desconfiado y miedoso, escuchando muchos pitos.

Sacristán Fuentes estuvo bien en sus dos toros, siendo cogido por el último, que le dió una cornada en el recto, de diez centímetros, de pronóstico grave.

**En Oviedo**

Oviedo 19.—Se celebra una corrida lidiando ganado de don Esteban Hernández los diestros Agüero, Niño de la Palma y Rayito.

**PRIMERO.**—Agüero capotea con vulgaridad. Con la muleta hace una faena movida, para dos pinchazos y una delantera. Termina descabellando. (Pitos.)

**SEGUNDO.**—El Niño de la Palma da varias verónicas deslucidas.

Con la muleta hace una faena miedosa y pincha varias veces entre una bronca formidable.

Continúa el diestro, en medio de gran griterío, pinchando de cualquier modo, y por fin el toro se acuesta aburrido.

La presidencia llama al Niño de la Palma amonestándole.

**TERCERO.**—Rayito veroniquea deslucido, y con la muleta está miedoso. Aprovechando deja media estocada que basta.

**CUARTO.**—Agüero hace una faena vulgar, y entrando bien, deja una estocada. (Palmas.)

**QUINTO.**—El Niño de la Palma da varias verónicas lucidas, haciendo dos quites buenos.

Coloca tres pares de banderillas superiores.

Con la muleta está cerca y confiado, resultándole la faena muy lucida y deja media buena, que basta. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo.)

**SEXTO.**—Rayito hace una faena artística y valiente y deja media estocada buena y descabella. (Palmas.)

**En San Sebastián**

San Sebastián 19.—Se celebra la corrida de Beneficencia, estando la plaza adornada con banderas y tapices.

Desde el palco regio presencian la corrida los Reyes e infantes.

Se lidian cinco toros de Santa Coloma y uno de Moreno Santamaria.

Valencia II hizo una faena regular y mató pesadamente en su primero.

En el cuarto dió varios pases buenos y matando estuvo bien, siendo aplaudido.

Félix Rodríguez estuvo mal en su primero y valiente y lucido en el quinto, siendo ovacionado.

Gitanillo de Triana toreó superiormente por verónicas a sus dos toros, lucándose en quites.

Con la muleta estuvo muy confiado en los dos toros y matando estuvo bien en ambos, siendo aplaudido.

**En Valladolid**

Valladolid 19.—Se celebra con buena entrada la primera corrida de feria, alternando Juan Belmonte, Marcial Lalanda y Vicente Barrera.

Belmonte: Hace una faena superior con pases de todas marcas para una gran estocada. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo.)

**SEGUNDO.**—Marcial Lalanda torea sin emoción y después está muy pesado con la muleta y matando, escuchando pitos.

**TERCERO.**—Barrera hace una faena buena y mató de varios pinchazos y una estocada, siendo aplaudido.

**CUARTO.**—Juan dió cinco verónicas superiores y estuvo superior en los quites.

Con la muleta hizo una faena magna entre los pitones, con pases de todas las marcas, entre una gran ovación y música.

Entrando bien dejó un pinchazo y después media en las agujas. (Gran ovación, orejas, rabo y vuelta al ruedo.)

**QUINTO.**—Marcial da varias verónicas estiradas y con lucimiento.

Coloca tres pares de banderillas superiores, después esta bien con la muleta, matando de tres pinchazos y media buena. (Palmas.)

**SEXTO.**—Vicente Barrera está cerca con la muleta, sacando algunos pases buenos y matando de dos pinchazos y una buena. (Palmas.)

**En Jerez**

Jerez 19.—Se celebra una novillada con ganado de don Félix Moreno, que fué bueno.

Cantimplas estuvo superior toreando con el capote y la muleta y matando.

Fuó cogido por su segundo sufriendo un puntazo en el hombro.

Carreño estuvo bien en todo y Espeleta, cumplió.

**En Melilla**

Melilla 18.—Los novillos de Darnaude han resultado bravos, haciendo una superior pelea en varas.

Torerito de Málaga superior con el capote, haciendo dos artísticas faenas de muleta. Con el estoque estuvo decidido y breve, siendo aplaudido.

Maera II desgraciadísimo, escuchando continuas broncas por sus desastrosas faenas. El fracaso de este «novel fenómeno» ha sido ruidoso.

El cordobés Rafael Sánchez (Camará II) ha obtenido un grandioso éxito. Ha sido ovacionado al torear de capa y aplaudisimo en todos los quites que ejecutó.

Realizó dos valientes faenas de muleta, metido materialmente entre los pitones de sus adversarios.

La que ejecutó en el último toro, fué emocionante por lo temeraria.

Despachó sus toros de sendas estocadas, cortando orejas y un rabo y saliendo en hombros de los espectadores.

Camará II ha refrendado con este éxito el obtenido en la última novillada que toreó en esta plaza, con la famosa corrida de Palha que aún se recuerda.

**Bolsa de Madrid**

**Cotización oficial del día 19 de Septiembre de 1927**

Datos facilitados por el Banco Central.

Deuda interior 4 por 100.	71.05
Deuda exterior 4 por 100.	86.50
Deuda amortizable 5 por 100, 1920.	93.80
Deuda amortizable 5 por 100, 1917.	93.00
Banco de España	634.00
Banco Central	130.00
Compañía Arrendataria de Tabacos	0.00
Compañía Mengemor S. A.	205.00
Cédulas hipotecarias 4 por 100.	90.25
Cédula hipotecaria 5 por 100.	99.00
Cédula hipotecaria 6 por 100.	108.85
Francos.	23.00
Libras.	28.30
Dollars.	5.82
Liras.	32.00

**MOSQUITEROS**, en el Metro y sus 3 Sucursales gran surtido desde 8.50 ptas.



# Nuestro mutismo.-Apreciaciones locales.-Agua

Una respetable decisión gubernativa, prohibiendo, como medida legal y de prudencia, toda apreciación periodística de carácter político, y otra, no menos atendible de la autoridad municipal, abrogándose, en uso de su más legítimo derecho, el honroso y exclusivo gesto de defender al Ayuntamiento y a la ciudad, han producido en nuestras columnas un sepulcral e inexplicable silencio y un corte brusco y deprimente en nuestro pretendido afán de contender, a prueba de discreción y cortesía, con nuestro colega «Diario Liberal», quien en sus «Aspectos de Córdoba» marca un sistema y encauza una ruta y da soluciones e intenta desarrollar un programa de gobierno comunal, que de haberlo explanado durante su ya lejana actuación político-ciudadana, hubiera eficazmente contribuido a evitar el descrédito y la fama de inutilidad con que cayeron envueltos los partidos y las oligarquías.

LA VOZ tiene un limpio historial de ciudadanía y almacena en sus columnas todo un caudal de protestas afectivas para la ciudad; no ha estado jamás enrolado a ninguna agrupación militante, y si hoy, como tantos periódicos de España, mira con abierta simpatía la sostenida acción de una *conducta organizada* que labora y trabaja por España, no hace otra cosa que sostener su constante criterio y cumplir con un deber de patriotismo. En sus páginas siguen fermentando todas las opiniones y todas las teorías, no responde al criterio y dirección de ninguna Junta directiva política de partido, y tiene la alta independencia que ganó con la sinceridad de sus campañas populares y con la agresividad justificada y patriota contra tanta apatía y tanto desafuero.

Hoy, al enviarnos de la Alcaldía, en forma de nota oficiosa, algunos antecedentes y datos tan ansiados, y explicado el prolongado silencio, entramos nuevamente en la palestra y tomamos otra vez plaza en el campo de las apreciaciones.

«Dios entregó el mundo a las disputas de los hombres», que en el choque de ideas y en el desarrollo de la controversia, luce la verdad y se encauzan las pasiones y se refrenan exageradas actividades y se alientan perniciosas inercias; pero a la lucha noble y a la disputa sentida hay que ir (ya que de la ciudad de todos se trata), sin odios y sin pasiones, sin recuerdos de agravios y sin deseos de venganzas, en el honesto plan de la reconvencción razonada, del que quiere poner su ayuda para el mejoramiento, mejor que el obstáculo para la destrucción...

Por orar en inspiración de partido, nunca tuvimos fe en la sinceridad de «Diario Liberal», porque detrás de sus artículos y de sus razonamientos, entendíamos entrever, en apasionado cabildero, a quienes tocados

de fechetismo ni ante la prosperidad, de la Patria, ni ante el resurgimiento de la ciudad, quisieron deponer su actitud y aún sentían, ¡oh, manes del ne fasto recuerdo!, la impresión desconcertante de la legítima expulsión.

¿Cómo hemos de negar nosotros la eficacia y virtualidad de una campaña periodística municipal que señale defectos y proponga soluciones?

¿Qué otra cosa es ello, que la expresión escrita, razonada metódica, con solemne publicidad del derecho de todo ciudadano, reconocido por la ley, a intervenir por su propio derecho en el juicio de agravio de las sesiones públicas?

¿Quién ha pretendido imponer la infalibilidad de un Ayuntamiento, que en el enorme cúmulo de problemas diarios, necesariamente, en unos acierta y en otros se equivoca?

La crítica razonada es siempre atendible, y la crítica apasionada es siempre reprochable, por lo que nosotros entendemos, y «Diario Liberal» estará con nosotros, que es llegado el momento de desligarse en absoluto de todo partidismo y bandería, defender los asuntos que sean defendibles y olvidar los que fueron en otros tiempos parte de programas de organizaciones muertas, de partidos políticos en vías de transformación en sus ideales y en sus directores, que por el aborrecimiento de los hombres y como los antiguos libros de la andante y disparatada caballería, «van tropezando y han de caer del todo sin duda alguna».

Pocos son los temas que «Diario Liberal» toca en su campaña municipal, si temas pueden llamarse, a las ratas del mercado, los perros vagabundos y las apreciaciones *camelísticas* de Uahed. Nuestro intento sería tocarlos todos para desvirtuar unos y aclarar otros, pero no es posible por el escaso tiempo a ello dedicado y porque entendemos que no es asunto de tan grave importancia que retenga la exclusiva atención e intereses de nuestros lectores y anunciantes.

Si hemos de decir explícitamente, que modificando nuestro criterio anterior, hablamos y escribimos por nuestra propia cuenta, glosando y comentando a fuer de imparciales, las notas oficiosas y las noticias que recibimos o sorprendemos de la labor del Ayuntamiento.

Trataremos hoy del asunto de las aguas, que de modo tan alarmante se ocupó nuestro colega. La sola enunciación de su título, pone un sello de antigüedad a la controversia. Hace 80 años que se viene hablando de esta cuestión con un absoluto desconocimiento de la materia, y hay que confesarlo, su misma importancia ha producido enconadas discusiones y proyectos varios, pero nadie hasta ahora se ha decidido de llevarlo a efecto, y a nuestro juicio, más

ha sido por desconocimiento esencial de la cuestión, que por desidia o cansancio de los encargados de dilucidarla. El problema de las aguas, no el de las que pudieran constituir el abastecimiento total de la población, sino el del aprovechamiento de las que siendo propiedad del Ayuntamiento se perdían antes de rendir su utilidad, no es tan complejo e insoluble como se ha creído.

Lógicamente pensando, esta ciudad, de tan rancio abolengo musulmán, habría de tener, como sus similares, caudalosas avenidas de aguas aprovechables; pero el tiempo, que produjo descuidos, al que contribuyó por mucho el olvido, un tanto doctrinal de recomendables costumbres higiénicas, hizo que se cegaran las conducciones y pozos, y se perdieran los registros, y el agua abandonada, cuando no detentada, ha corrido largos años el continuo e inútil murmullo al río caudaloso e inaprovechado.

El Ayuntamiento de Córdoba es poseedor en la actualidad de tres mil metros cúbicos de agua riquísima y potable, producida por seis veneros importantísimos, cuyo caudal llegaba mermado a la ciudad en un ochenta por ciento, y son:

Venero de la Torrecilla: Con cuatrocientos metros cúbicos aproximadamente, venía mal conducido por atarjea de cuatro kilómetros y después por tubería de hierro de menos calibre que el necesario y produciendo constantes filtraciones.

Venero de la Palma: Tiene su nacimiento un caudal de ochocientos metros cúbicos y de este caudal importante de agua inmejorable y que pudiera surtir en todo su contenido a la parte baja de la población, llegan aprovechables a la ciudad doscientos veinticuatro metros cúbicos solamente.

Venero de Ojamaimón: Su nombre, ya evoca una importancia que indudablemente tuvo en épocas lejanas cordobesas de *higiénica memoria*. Ha sido importantísimo y siempre destinado a satisfacer las necesidades de la parte alta de la población; su contenido no llegaba a la ciudad, pues conectado al de la Palma, sus aguas corrían la misma suerte que las de aquél.

Venero del Naranjo: Tiene un aforo de ciento ochenta metros cúbicos y sus aguas no llegan a Córdoba, perdiéndose *íntegramente*.

Venero de Santa Clara: Capacidad de cuatrocientos metros cúbicos diarios; se perdía totalmente.

Venero de la Huerta del Rey: Tiene una producción de mil metros cúbicos diarios y como el anterior, se perdían íntegras sus aguas.

Pozo de los jardines de la Agricultura: No tenía motor y no se aprovechaban sus aguas.

A casi todos estos veneros, en la medida que inexorablemente permite el tiempo, se ha atendido convenientemente] y con las



obras de canalizaciones nuevas y con la construcción de depósitos en la Esquina Parada y en Santa Emilia y con las instalaciones de motores adecuados y con los aprovechamientos de los veneros perdidos a la Huerta del Rey, Torrecilla, Santa Clara y jardines de la Agricultura, la antigua Sede de Occidente hace honor a su historia. Córdoba tiene agua suficiente, sino para sus múltiples usos industriales, si para dotar cumplidamente las necesidades públicas y evitar el bochornoso espectáculo de las gentes sedientas formando filas interminables junto al chorro invisible de una triste fuente...

Con todos aquellos elementos tan aprovechables, con veneros municipales propios de caudal perdido o detentado, los Ayuntamientos anteriores, en lugar de ocuparse del mejoramiento de sus captaciones y de la eficacia de sus cauces, los dejaban perder y pagaban en cambio a contratistas particulares la suma de 40.000 pesetas anuales y los jardines seguían mustios y las calles con polvo y los paseos intransitables.

Hoy hay agua en Córdoba merced al razonado trabajo de almacenaje y aprovechamiento de los veneros propiedad del municipio, y con la relativa abundancia que supone un período de reconstrucción de lo que estaba perdido y no se han secado las fuentes públicas y nos llega el barro a las rodillas y se riega diez veces al día y se ha suprimido el bautizo de las 40.000 pesetas a los proveedores particulares y el agua se ve y se oye y se siente y no anda soterrada en oscura protesta y murmuración, contra quienes, limpia y pura, la tenían entre el fango del abandono... Mañana echaremos más agua...

## Defunción, funerales y sepelio

El domingo último falleció en esta capital el apreciable joven don Miguel García Lora, hijo de nuestro estimado amigo don Francisco García Prieto.

El finado, que estaba en plena juventud, pues solo contaba 24 años de edad, ha rendido tributo a la vida cuando las ilusiones les eran más propicias.

Dotado de un carácter bondadoso, a más de ser cariñosísimo para sus padres y familia, el malogrado Miguel supo captarse las simpatías de todos cuantos le trataron.

Ayer, a las dos de la tarde, tuvo lugar la conducción de los inanimados restos de Miguel García Lora al cementerio de Nuestra Señora de la Salud, siendo acompañado su cadáver por numerosísimos amigos de la familia doliente.

A las seis y media, en la parroquia de Santa Marina se efectuó el funeral por el eterno descanso de su alma, asistiendo a dicho acto numerosa concurrencia, prueba de las muchas simpatías de que gozaba el finado.

El duelo era presidido por los hermanos del difunto don Francisco y don Juan Antonio, y sus parientes don Manuel Jiménez Toro, don Manuel Luque Cosano, don Juan Antonio Carretero, don Manuel García Carretero, don Antonio Ríos Rey, don Pedro

Prieto Ugarte y don Fernando Prieto Alvarez.

Terminado el fúnebre acto el duelo se trasladó al cementerio de Nuestra Señora de la Salud, donde recibió cristiana sepultura el cadáver del malogrado joven.

A la familia doliente enviamos el testimonio de nuestro sentimiento por pérdida tan irreparable.

## EN MONTILLA

**Suicidio de un anciano.**—En la pasada noche se ha suicidado, ahorcándose, el vecino de esta población Antonio Rico Bujalance, de 87 años, casado, y domiciliado en la calle Antón de Aguilar, número 1.

Anoche, como de costumbre, se acostó el citado anciano, casi anohecido, en unión de su esposa, Carmen Córdoba Albornoz, de la misma edad. Como a la una despertó ésta, y, al notar que su marido no estaba en la cama, comenzó a buscarlo por las distintas dependencias de la casa, encontrándose en la escalera del pajar. Lo llamó repetidas veces, pues ella, por su edad, no subió la escalera y no se dió, por tanto, cuenta de que estaba muerto. En vista de que no obtenía contestación a sus llamadas, fué en busca de su hijo, Antonio Rico Córdoba, que habita en la misma casa, el cual se personó en el sitio donde se hallaba su padre, encontrándose, al acercarse, con la desagradable sorpresa de que estaba asido de una cuerda al cuello, que pendía de una de las vigas.

Inmediatamente se dió aviso a la Guardia municipal, acudiendo el jefe, don Enrique Luque Sarramayo y el cabo Francisco

Márquez Cuéllar, pasando aquél el correspondiente aviso al juzgado de Instrucción; que se presentó, acto seguido, compuesto del juez, don Antonio Ochoa Olaya, secretario, don Miguel Navarro de Grassa, médico forense, don Antonio Cabello de Alba y alguacil, señor Quintero, practicándose las diligencias de rigor.

Por referencias de la familia del finado, se conoce que el móvil que se cree le impulsara a tomar tan fatal resolución, fué el de padecer una enfermedad crónica.—*Corresponsal.*

## Noticias locales

### Aclaración

El farmacéutico de esta capital don Enrique Castro, nos ruega hagamos constar que no es cierto se halla ausentado de Córdoba para marchar a Granada, según se dijo.



**PALMIL**  
JIMÉNEZ

*Por su bondad y eficacia lo recomiendan los Doctores para los niños, embarazadas y enfermos del estómago.*

SÁBANAS y TOALLAS, en El Metro y sus 8 Sucursales a precio de ganga.

## Nuestra Señora del Pilar

CÓRDOBA

**Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza para señoritas**

**Escuela de párvulos.**—Internado para alumnas del Magisterio, Bachilleratos, Música e Idiomas, dirigido por la

**SEÑORITA MARÍA ANTONIA LÓPEZ GÓMEZ, Maestra.**

Julio Romero de Torres núm. 15.

PÍDANSE REGLAMENTOS.

# AZULEJOS DE TODAS CLASES

Extenso surtido

Precios reducidos

## Jacinto Canivell

Avenida Canalejas, 2 — Frente a Puerta Osario — Teléfono 636

**SEÑORAS:** El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del **Doctor Valley**  
USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS



## De sociedad

En el Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Aguilar y Eslava de Cabra, practicó ayer, con notable éxito, los ejercicios escrito, oral y práctico, prevenidos por la legislación vigente para ingreso en el Bachillerato, la niña Genoveva Rey y Vázquez de la Torre, hija de nuestro colaborador don José María Rey, archivero y cronista de la ciudad.

Enviámosle mil parabienes.

Terminada su excursión veraniega por las playas del Norte, se dispone a regresar en fecha próxima a nuestra capital, el reputado médico-odontólogo don Rafael Terrera Ortiz, para hacerse cargo nuevamente de su gabinete y consulta, instalado en la calle de la Concepción número 32, segundo.

La niña dada a luz recientemente por la distinguida señora doña Dolores Coñilla, esposa del médico don Francisco Velasco, ha recibido las regeneradoras aguas del bautismo en la iglesia de San Nicolás, siendo apadrinada por su abuelo paterno don Manuel Velasco y su tía doña Gertrudis Casidilla, viuda de García, venida de Cádiz para este fin.

El acto se celebró en la intimidad, por reciente luto de la familia.

## EN LOS ANDENES

Llegaron don Francisco Ruiz del Portal y Ossorio y su hijo don Luis, distinguido comandante de Artillería.

—Marchó a Segovia el alumno de aquella Academia don Gonzalo González Rivera.

—También marchó a Madrid don Francisco Usano Mesa, distinguido ingeniero encargado de la canalización y fuerzas del Guadalquivir.

**No compre** usted su cuarto de baño, sin ver los modelos y precios de la casa

**MEDINA-AZAHARA**  
Avenida de Canalejas, 9

**Pan y tostadas de gluten para diabéticos**

Viena Capellanes - Madrid  
Fábrica; Martín de los Heros, 33 y 35

Poderoso antidiabético y antidispéptico, recomendado por todas las eminencias médicas.  
Caja con 12 barras, 2 pesetas; caja con 24 tostadas, 3 pesetas, en toda España.

Fórmula del Laboratorio Municipal de Madrid número 82.787.

Venta: Don Manuel Salado y Carrillo Plaza de Cánovas; don Abel Jiménez Claramunt, calle Sevilla.

## Pequeños sucesos

### Arrollado por un carro

En la Cuesta de la cárcel ocurrió ayer tarde un suceso del que resultó lesionado un hombre.

Se llama éste José Pérez Guillén, de 26 años, con domicilio en una casa sin número de la calle Pedro Muñoz, el cual fué arrollado por un carro, resultando herido.

En la Casa de Socorro los facultativos de guardia le apreciaron una erosión en la región malar derecha y labio superior, contusión en la región parietal derecha y contusiones en diversas partes del cuerpo. Pronóstico reservado.

Después de asistido Pérez pasó a su domicilio, dándose cuenta del suceso al juzgado correspondiente.

### Entre niños

A la salida de la escuela el niño de once años Santiago Sacristán Justo fué agredido por otro pequeñuelo, quien le produjo con una navaja una herida incisa en el tercio inferior de la cara externa del brazo izquierdo.

De dicha lesión fué asistido en la Casa de Socorro, donde los facultativos la calificaron de leve.

Después pasó a su domicilio, Aladreros, número 18, cursándose del hecho el oportuno parte.

### Herida de una pedrada

En el campo de Vista Alegre recibió una pedrada la niña Josefa Benitez Peña, resultando con una herida contusa de carácter leve en la región occipital, de la que recibió asistencia en la clínica de la calle de Góngora.

**Perrería**  
Margarita Moral Baena, de 10 años, fué mordida en la calle de Rodríguez Sánchez por un perro, que le produjo una herida en el tercio inferior del muslo derecho.

Fué curada en la Casa de Socorro, pasando después a su domicilio Céspedes, 7.

### Viajero económico

Por viajar sin billete en el mensajero fué detenido en la estación de Córdoba un individuo llamado José García Valera.

**ELIXIR ESTOMACAL**  
**SAIZ DE CARLOS**

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

**ESTOMAGO E**  
**INTESTINOS**

**DOLOR DE ESTÓMAGO,**  
**DISPEPSIA, ACEDIAS Y**  
**VÓMITOS, INAPETENCIA,**  
**DIARREAS EN NIÑOS Y**  
**ADULTOS, DILATACIÓN Y**  
**ÚLCERA DEL ESTÓMAGO**  
**DISENTERÍA, etc.**

Muy usado contra las diarreas de los niños incluso en la época del destete y dentición.  
Es inofensivo y de gusto agradable.  
VENTA: Principales farmacias del mundo.

# Plaza de Toros de Ecija

## Dos magníficas corridas

**Día 22 de Septiembre**      **Día 23 de Septiembre**

Sels hermosos novillos-toros de la conocida ganadería de don Ramón Gallardo González, de Los Barrios, para los afamados diestros:

Julio García **PALMEÑO**

Francisco Perlacia

y

Rafael Saco **CANTIMPLAS**

Sels magníficos toros del Excmo. Sr. Marqués de Villamarta, para los renombrados diestros:

**JUAN BELMONTE**

Félix Rodríguez

y

Vicente Barrera

**Con sus correspondientes cuadrillas,**

Las corridas empezarán a las cuatro y media de la tarde.



# Información telefónica

## Consejo de ministros en la Presidencia

**Manifestaciones de Primo de Rivera.**--La lista de los asambleístas no será facilitada hasta que la conozca el Rey.--Del Consejo de anoche no se facilitó nota oficiosa porque sólo se trató de la Asamblea y de asuntos de recompensas por méritos de guerra.--**La segunda de feria de Valladolid.**--El general Primo de Rivera con los ministros de Fomento y de Marina se marcha hoy a San Sebastián.--**Parte oficial de Marruecos.**--Próxima combinación de gobernadores.--La Confederación general de trabajadores citará a una asamblea extraordinaria.--Otras noticias.

(Servicio de la Agencia "Fehus")

### De Madrid

Madrid 20, de la 1 a las 4 m.

#### Consejo de ministros en la Presidencia. -- Tampoco ha sido facilitada la lista de los asambleístas

##### A la entrada

A las siete de la tarde llegó el ministro del Trabajo a la Presidencia, al que interrogaron los periodistas si traía la lista grande de la Asamblea.

El señor Aunós dijo que llevaba la de funcionarios de su ministerio que pertenecían a la Asamblea, y agregó que entendía que los demás ministros llevarían los suyos.

El de Marina dijo que hoy saldría para San Sebastián, en unión del presidente y del ministro de Fomento.

El ministro de la Gobernación no quiso hacer manifestaciones y el de Instrucción Pública dijo que no sabía si se facilitaría la lista grande.

##### A la salida

El primero en salir de la Presidencia fué el general Primo de Rivera, el cual dijo que había estado toda la tarde en la Presidencia, en cuyo despacho había almorzado.

Dijo que el Consejo había terminado a las diez y diez, y después dirigiéndose a los ministros que ya salían y al grupo de periodistas dijo: «Otra decepción para ustedes, señores periodistas.»

Esta noche no hay nota oficiosa, pues aparte de unos asuntos de recompensa de guerra y otro sobre modificación de zonas de combustible, lo demás se había invertido en hablar de la Asamblea.

Agregó que habían escogido más de mil nombres para la Asamblea, pues son muchas las sociedades que tienen solicitado representación.

Aparte de los de derecho propio han sido nombrados más de cuatrocientos, de los que hay que suprimir lo menos veinticinco.

No facilitamos—agregó—la lista, porque antes es necesario que la conozca el Rey, y además no sería decoroso ni correcto que se señalasen nombres de asambleístas que después hubiera que suprimir en la lista definitiva.

La lista aparecerá en la «Gaceta» con las naturales restricciones en los nombramientos, pues hay entidades, como los harineros que tienen solicitados cuarenta representantes.

Un periodista preguntó si habían tratado de los asambleístas por derecho propio, y Primo de Rivera dijo que de eso no había que hablar, y que de los representantes de las sociedades corresponde su designación al Gobierno.

#### El viaje del presidente y de los ministros de Marina y Fomento

Esta noche saldrá con dirección a San Sebastián el general Primo de Rivera con los ministros de Fomento y de Marina.

El de Marina se unirá en San Sebastián a los Reyes, acompañándoles en el viaje que realizarán a Galicia.

El presidente y el ministro de Fomento irán a la inauguración del ferrocarril Vitoria-Estella y el 22 llegarán a Pamplona, en donde pernoctarán hasta el 23, siguiendo ese día con dirección al valle del Roncal.

Primo de Rivera, con el conde de Guadalhorce, irán el domingo a Valladolid para presidir la inauguración del Congreso cerealista.

El primero de Octubre visitarán Bilbao, regresando seguidamente a Madrid.

#### La comisión del monopolio de petróleos

Hoy se ha reunido nuevamente la comisión especial que entiende en el asunto del monopolio de petróleos.

Examinaron nuevamente los escritos presentados y acordaron reunirse en breve.

#### Uno que intenta suicidarse y no lo consigue

Primitivo La Torre intentó esta mañana suicidarse arrojándose por el viaducto, aprovechando un descuido de los guardias.

Primitivo quedó enganchado en las ramas de un árbol, siendo recogido por una pareja de guardias de Seguridad, que lo trasladaron a la Casa de Socorro, en donde se le apreciaron lesiones de carácter leve.

#### Autorización para la instalación de una línea

Ha sido autorizada la Sociedad Iberia para que instale unas líneas aéreas de carácter particular entre Madrid-Barcelona-Vigo y Madrid-Barcelona-Sevilla.

Una vez establecido el servicio se solicitará la oportuna autorización del ministerio del Trabajo.

Una vez establecido el servicio se solicitará la oportuna autorización del ministerio del Trabajo.

#### Delegados regios del carbón

El Consejo de ministros ha acordado promulgar un decreto creando cuatro delegados regios sin sueldo para la vigilancia y distribución del carbón.

Estos nombramientos recaerán en personas de reconocida competencia.

#### La inauguración de la Asamblea

La ceremonia de inauguración de la Asamblea consultiva nacional se verificará con gran sencillez.

Asistirá al acto el Rey y el Gobierno en pleno.

Una compañía de infantería rendirá honores a la entrada.

En primer término el Monarca leerá unas cuartillas de salutación y después se elegirán los presidentes, vices y secretarios.

#### Nuevo gobernador

Para sustituir al señor Salgado Biempica, gobernador de Murcia, por haber sido nombrado delegado regio de la represión del contrabando, ha sido designado el señor Amor, que lo era de Huesca.

#### Regreso

Mañana regresará a Madrid, procedente de San Sebastián, el jefe del gabinete diplomático del Ministerio de Estado, dando fin a su misión en el Ministerio de Jornada.

#### De provincias

##### BARCELONA

#### La Unión General de Trabajadores

A las siete de la tarde terminó la reunión celebrada en la Casa del Pueblo, acordándose convocar un Congreso extraordinario de la Unión General de Trabajadores, que tendrá lugar el día 12 de octubre próximo.

El tema de la convocatoria será la actuación de la Unión General de Trabajadores ante la Asamblea general consultiva.

CALCELTINES y MEDIAS, en El Metro y sus 3 Sucursales, clases buenas a precios bajos.



## Grave accidente de aviación.—Perece un capitán de corbeta

Barcelona 19.—A última hora de la tarde ha ocurrido un grave accidente de aviación en la base aérea de Llobregat.

El capitán de corbeta don Adolfo Contreras, acompañado del contramaestre don José Otero, se elevó en un aparato, realizando evoluciones.

Cuando volaba a escasa altura, cerca del desembarcadero de Llobregat, el avión tropezó contra un cable, cayendo violentamente a tierra.

El capitán resultó muerto y el contramaestre gravemente herido.

Cuando acudieron en auxilio de los aviadores varias personas, encontraron al señor Contreras que era ya cadáver.

El contramaestre fué trasladado al campo de aviación, donde se le practicó una cura de urgencia.

El cadáver del capitán fué transportado a la Aeronáutica Naval, donde se instaló la capilla ardiente.

### TARRAGONA

#### Un banderillero herido

Molá 19.—En la corrida celebrada en San Agustín de Guadaliz el banderillero Daniel Benitez, que auxiliaba a los lidiadores, fué empitonado por un novillo, resultando con una herida grave en el muslo.

## Toros en Barcelona

### Despedida de Larita

Barcelona 19.—Se lidian toros de la ganadería de Palhas.

En primer término actuaron los Charros mexicanos, que gustaron mucho.

El toro de muerte, después de sus arriesgados trabajos, lo despacharon de una buena estocada. Al matador se le concedió la oreja.

Seguidamente el diestro Larita se encargó de pasaportar seis toros de la citada ganadería.

Estuvo toda la tarde muy valiente con capote y la muleta, cosechando palmas.

Los tres primeros los despachó brevemente, saliendo a estocada por toro.

Al cuarto, que era manso y fué fogueado, lo pasaportó de dos pinchazos y dos descabellos.

Al quinto, también manso, de una buena estocada y al sexto de un pinchazo, media estocada y un descabello al segundo golpe.

Fué ovacionado toda la tarde.

Con esta corrida se ha despedido Larita del toreo.

### En Valladolid

Valladolid 19.—Se celebra la segunda corrida de feria, lidiándose ganado de Torvar.

#### Lidia de rejones

PRIMERO.—Cañero sale con la jaca y a poco es enganchada por el toro, recibiendo una cornada en la nalga derecha.

El rejoneador cambia de jaca y coloca dos rejones superiores. Al descender Cañero del caballo se muere el toro.

SEGUNDO.—Cañero coloca dos rejones superiores y después varios pares de banderillas.

Pie a tierra da varios muletazos, y cuan-

do se disponía a entrar a matar, el toro se murió. (Palmas.)

#### Lidia ordinaria

PRIMERO.—Agüero da cinco verónicas buenas y después se luce en los quites en unión del Niño de la Palma y Cagancho.

Agüero hace una faena valiente para una estocada buena. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo. El toro es ovacionado en el arrastre.

SEGUNDO.—El Niño de la Palma da varios lances al toro que es bravísimo.

Banderillea el de Ronda y coloca tres pares superiores.

Con la muleta está cerca y conñado y mata de media caída y tres descabellos. Ovación al toro.

TERCERO.—Cagancho torea de capa desconfiado.

El toro se rompe un cuerno con el estribo de un piquero y el presidente ordena sea retirado al corral.

Como no hay manera de que entre en los corrales, el banderillero Melia que presenciaba la corrida se encargó de despacharlo.

Colocó tres pares superiores de banderillas y después hizo una faena de muleta valiente para una estocada caída. (Ovación y oreja.)

TERCERO, bis.—Cagancho da varias verónicas superiores.

El toro es bravísimo y Cagancho hace una faena de muleta estatuaría y valiente y mata de una estocada buena. (Ovación, oreja y vuelta.)

CUARTO.—Agüero hace una faena vulgar y mata de un pinchazo y una estocada, entrando bien. (Ovación.) El toro es aplaudido en el arrastre.

QUINTO.—El Niño hace una faena desconfiada, para un pinchazo. Más pases, para una estocada delantera. (División de opiniones.)

SEXTO.—Cagancho da ocho verónicas soberbias, teniendo los pies clavados en la arena. (Formidable ovación.)

Con la muleta hace una faena artística y reposada y receta una estocada corta y descabellada. (Ovación.)

La muerte del toro se la brindó a su apoderado Dominguín.

## Del extranjero

### Pelletier reanudará su vuelo mañana

Casablanca 19.—El aviador francés Pelletier continuará mañana su vuelo en avión con rumbo a París.

## El Real Madrid obtiene un nuevo triunfo

Méjico 19.—Se ha celebrado un interesante partido entre el Real Madrid F. C. y el club local American Club.

El partido fué muy reñido, terminando con la victoria de los madrileños por cinco tantos a tres.

Con este encuentro se da por terminada la tournée del equipo español expresado por tierras de Méjico.

## El "Blas de Lezo" en Oriente

Shanghai 19.—El «Blas de Lezo» continuará mañana su excursión por el mar de la China.

Después visitará varios puertos, entre ellos el de Tokio y otros del Japon.

## Resultado de unas elecciones

Dublin 19.—En las últimas elecciones han obtenido 67 puestos los partidarios del Gobierno y 73 los del partido de oposición.

## Sección religiosa

### Santoral y cultos de hoy

Día 20.—Martes. Santos Eustaquio, mr.; Agapito I, p.; Fausta y Cándida, vgs.

**Jubileo de las Cuarenta Horas.**—Continúa el turno en el Hospital de los Dolores, costeado este día por don Angel Fresno.

**Jubileo Permanente.**—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana y cinco y treinta de la tarde.

**Corte de María.**—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día, martes 21, a Nuestra Señora de las Nieves, en la Catedral.

## A nuestros colaboradores espontáneos

Rogamos a nuestros colaboradores que reduzcan la extensión de sus escritos a los términos prudenciales de la norma periodística. Todo trabajo que exceda de dos columnas, aunque nos parezca admirable y de oportunidad, estará expuesto por exigencias de ajuste o falta de espacio, a caer en el cesto de los papeles.

TELAS BLANCAS en El Metro y sus 3 Sucursales surtido reciente.

R. I. ✠ P. A.

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR

## Don Antonio Terroba Naval

Todas las misas que se celebren el día 20 del corriente, desde las ocho en adelante en la iglesia parroquial de San Pedro serán aplicadas por el alma de dicho señor.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.



## Figuras de la raza

**El Españolito**

José de Ribera, llamado El Españolito en Italia, donde residió la mayor parte de su vida, había nacido en 1588 en Játiva, y murió obscuramente en 1556, retirado del mundo en una choza de Fasipile.

El ilustre literato Camín, en un drama titulado «El Españolito», que he leído inédito y que es un dechado de poesía enérgica, pone en boca de uno de sus personajes, Salvador Rosa, los siguientes versos, que retratan breve y admirablemente el temperamento y la condición del héroe.

Bien recuerdo los floridos años de mi edad primera, cuando embriagué los sentidos con don José de Rivera, Príncipe de los pintores, cuyos pensamientos fieros son Hércules entre flores. Modelo de caballeros y gran señor de señores, Caracter que es un artista, maneras desconcertadas, daga y pincel a la vista que en Nápoles el artista solo triunfa a cuchilladas.

El Españolito se casó con una mujer vulgar, hija de un comerciante en cuartos viejos y tan vulgar como fastuosa, por lo que no fué aquel matrimonio modelo de felicidades. Por su parte, él era soberbio, valiente y un poco vindicativo.

Por ser español y haberse encumbrado sobre los grandes pintores italianos, hubo de sostener rudas y continuas luchas con

Caravaggio, que pasaba por uno de los mejores artistas de la época. Al cabo, venció en toda la línea, y mereció la decidida protección de dos virreyes, altivos y generosos ambos.

Don Juan de Austria, denominado el Príncipe Farolero, yendo a Sicilia se detuvo una pequeña temporada en Nápoles y dió una gran fiesta en honor del Españolito. Pero después tuvo el mal acuerdo de enamorarse de la hija del pintor, María Rosa, a la que llegó a raptar. El Españolito estaba entonces en todo su apogeo y con un solo grito se hubiera hecho dueño de Nápoles.

Pero carente de los dos virreyes protectores y falto de su apoyo por ende, pensando que el padre del príncipe debía su elevación y enaltecimiento, y dando una prueba de serio patriotismo, no quiso vengarse.

En un convento de Carmelitas descalzos de Salamanca se conserva un cuadro del Españolito, el mejor de todos los suyos, y que es la efigie de su hija María Rosa.

Edmundo González-Blanco.

**Desde Priego**

**Revista del Somatén.**—En el amplio patio de la Casa Consistorial y por el capitán don Simeón Priego, se ha efectuado hoy la revista del Somatén local, confrontando y visando el armamento y documentación de los somatenistas. Grande ha sido la concurrencia, pues de la totalidad de inscritos en tan respetable y útil institución, no han faltado más que muy pocos, por ausencia, unos y por enfermedad otros.

El señor Priego leyó en voz alta las pres-

cripciones reglamentarias, comentándolas con lógica y claridad y mostrando palmariamente no solo las bondades del Cuerpo de Somatenes, sino la gran prudencia y virtudes que deben siempre adornar a todo somatenista; la persuasión, la afabilidad, la cortesía que en todo caso evitará y prevenirá posibles altercados y discusiones entre los ciudadanos, que mal enterados de lo útil de esta institución o sistemáticamente en contra de ella les suelen promover. Fué aplaudidísimo en su corta y sencilla explicación.

El organizador local del Somatén, don Alfredo Mérida Grande, capitán retirado, brindó una copa a salud del Somatén de Priego, y dando vivas a España y al Rey, se terminó el acto tomando «una sola copa» de olorosa manzanilla, que estuvo más rica por la veda de tomar la segunda. Al final el fotógrafo señor Medina hizo una fotografía del numeroso grupo de Somatenes de Priego y su partido.

**Notas municipales.**—En el cabildo pleno celebrado esta noche, fué elegido inspector de carnes del Matadero, como tercer inspector reglamentario, don Enrique Bejarano Sánchez, por diez votos contra siete, que obtuvo el otro solicitante señor Moreno Ramírez.

Hecha la elección para compromisarios de la próxima elección para vocales de la Asamblea Nacional, resultó elegido por el Ayuntamiento el primer teniente de alcalde don Antonio Calvo Lozano.—Corresponsal. 18 septiembre 1927.

**MOSQUITEROS** en el Metro y sus 3 Sucursales gran surtido desde 3'50 ptas.



“La niña del Maizkal”

**MAIZKAL**

**Cría hijos fuertes y sanos**

La mejor harina alimenticia para niños y estómagos delicados

De sabor agradable, facilita la dentición y evita las diarreas en los niños.

Fabricada con fosfato tricálcico y féculas de maíz y arroz.

Paquete de media libra **una peseta**

**De venta en Córdoba:**

- Don Manuel Salado . . . Plaza de Cánovas.
- Señora viuda de José Díaz . . . » » Colón número 15.
- Don Ernesto Bernal . . . Gran Capitán, 24.
- » José Polo León . . . Agustín Moreno, 123.
- » Manuel Laguna . . . Poyo, 50.
- » Antonio Bustos . . . Valladares, 1.
- » Lucas Gómez Morales . . . Eduardo Dato, 2 y 4.

Y en los buenos establecimientos de Farmacias, Droguerías y Colmados.

Representante en Córdoba: Don Aurelio Fonseca Redondo, calle Cabezas sin número.

**Laboratorios HAZUL**

**Apartado 68. GRANADA**



# LA MADERERA ANDALUZA

**Pedro Vilches y Vilches**

Maderas nacionales y extranjeras.—Importaciones directas.—Talleres con maquinaria modernísima para el labrado de las mismas.—Construcción y colocación de armaduras y cubiertas con material "Urallita".—Carpintería de armar, portajes y embalajes de todas clases, etc., etc.—Presupuestos gratis.

Avenida de América (Frente a la estación de M. Z. A.)

TELÉFONO 529

**CÓRDOBA**



DIRECCION

**Piazza Hermanos**

Sucursal a cargo

**Viuda de C. Martínez Rücker**

**CÓRDOBA**

Claudio Marcelo, 13.

**...Aquí está su portable!**

cómodo, elegante y de gran sonoridad.

Precio: 150 pesetas; con colección de discos, 198 pesetas.

Fonógrafos maleta marca **DECCA**

Siempre tenemos en almacén todos los modelos fabricados por esta casa.

**Discos.**—Pida las nuevas impresiones eléctricas de Regal, Voz de su Amo y Odeón, por los célebres cantadores de flamenco

Niño Marchena, Angelillo, Vallejo, Cepero y Guerrita.

**Ventas a plazos**

**Pianos - Autopianos - Pianolas - Armonios**  
**Instrumental para bandas de música.**

**A los automovilistas**

La acreditada casa de Antonio Cuevas, pone en conocimiento de su distinguida clientela y de los automovilistas en general, que habiendo hecho importantes compras de artículos para vulcanización, puede vulcanizar al ínfimo precio de veinte y cinco céntimos el centímetro, haciendo el obsequio a sus clientes de arreglar todos los pinchazos gratis.

No olviden esta casa, establecida en la calle

**Jesús María, núm. 8**  
**Córdoba**

**Sombrerería de moda**  
**DIEGO RUIZ**

Por fin de temporada, grandes rebajas de precios.

Calle de María Cristina.